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个股和板块的速牛行情
! ! ! !近期尽管上证指数还在 !"##

点处晃荡，但个股行情还是炒得不
亦乐乎，每天市场都有几十个涨停
板，炒作的热点不断地在下列板块
间快速流动：创业板、自贸概念股、
土改股甚至于按图索骥对着地图
轮番地炒一遍，这股市的成交量也
没有实质性的放大，沪深股市日成
交量最高也就 !$##亿元，市场还
是走出个股及板块的速牛行情。
突然发现，最近大家把 %&'都

忘掉了，现在市场的话语体系与上
半年判若两市，上半年对 %&'排队
公司进行所谓“历史上最严厉的财
务大核查”，核查早已经结束，现在
已经 (月初了，按道理 %&'应该启

动了，但现在依然按兵不动，如果
再这样拖下去的话，今年仅剩的 )

个多月，再启动的概率越来越小，
这样就将 %&'的启动放到明年去
了。去年暂停 %&'时的上证指数是
!"##点，现在还是在这个点位附
近，就地启动的难度确实很大，但
拖到明年可以预料会有一部分排
队公司业绩撑不过去，不过这也
好，能够再度熬过这一关的是好公
司，这对提高新股的质量还是有好
处的。

也许正因为大家将原先悬在
头上的 %&'利剑忘掉了，这也给股
市带来了一个修身养性的机会，市
场的激情和活力再度点燃，看看最

近的盘面，大家有一个很切身的感
觉就是市场似乎回到了 "$ 年前
“踢开大盘炒个股”的状态，紧跟市
场热点，快速建仓，快速拉高，快速
撤离，不管热点如何演化，打一枪
换一个地方，速决速战，这给积弱
已久的股市扔进了一条活蹦乱跳
的“鲶鱼”。

如果这样的炒作热情维持一
段时日，市场的底部就会缓缓提
高，走出低谷也可能指日可待，毕
竟现在股市也只有 !"## 点左右，
与 *###点的历史高位比，现在都
是底部；也毕竟那些热炒的热门股
说白了都是已经像乌龟似地趴在
地上好长时间的股票，盘面显得极

为轻盈了，横过来多长竖起来就有
多高，当然像乌龟那样趴着的股票
很多，能有幸竖起来的股票也只是
一小部分，但这对激发市场的人气
有很强的示范效应。

近期出现的个股和板块速牛
行情，实际上各自不同的题材都是
故事，市场炒作追求的并不是市盈
率而是市梦率，炒概念、炒想象
……而其本质还是炒小盘股，对于
小盘股的概念不仅仅看流通股的
多少，而是看能实际流通的股数是
多少，有些股票看似流通股很大，
但实际控制人持有的股票并不流
通；还有要看流通市值，有些低价
股，看似流通股数量不小，但价位

低流通市值还是比较小。
现在的个股和板块的速牛行

情似乎与大盘蓝筹股走势无关，与
上证指数的走势也无关。那么大盘
还有没有戏呢？笔者以为，大盘要
有戏，还是要关注那些低价的诸
如工、农、中、建商业银行的走势，
这些股票已经横过来很长时间
了，如果这批股票能像自贸概念股
那样竖起来，这批股票与上证指数
具有正相关关系，一旦竖起来，大
盘则会惊天动地，牛市可期，所以，
判断大盘走势也显得比较简单，这
批银行股有戏则大盘有戏，但银行
股没戏，小盘股依然还会自娱自乐
下去。 应健中
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情绪宣泄与预期改变
! ! ! !“炒地图”不是指有谁拿一沓
地图在那里贩卖，而是证券市场特
有的一句用语，它特指投资者在某
种预期的引导下，按某种规律几乎
像看着地图一个地方接一个地方，
把相关上市公司股票热炒一番，这
种情况曾经在接连公布各个地区、
各个行业发展规划时出现过，最近
这个市况再度出现。先是热捧上海
自由贸易区概念的股票，造成一批
股票连续涨停、持续暴涨的局面。
然后把上海自贸区概念在地图上
从南到北、从东到西地衍生出“天
津自贸区”概念、“重庆自贸区”概

念和“海南自贸区”概念。
充满热情的炒作、不断在涨停

板上排队，现在只见外高桥等少数
几个股票继续高举“自贸区概念”
的大旗，其他按地图拉起来的“某
某自贸区概念”股票已经重回平
静。不过，市场还是难以平静，“土
地流转”概念再度领衔“炒地图”大
军，南有海南岛的公司，北到东北
大地企业，从东面的崇明岛炒到新
疆的喀什。周三在喀什经济开发区
消息的刺激下，)( 个新疆股票全
线上涨，不去分析别的，仅就如此
高昂的人气，循着某种轨迹在中国

地图上到处寻找可投资的目标，也
值得竖起大拇指，牛！

其实，这些资金如此快速流
动，集中到哪里哪里就是涨停一
片，而且几乎都是基金、机构持仓
的空白点。至少能够得出一个结
论：它们具备强烈的情绪，敢于做
多！来无踪、去无影的“大侠”作风
令人印象深刻。所以，当听说有部
分习惯封涨停板的股民收到有关
部门的监管警示也就理解了，行情
要做，但要慢慢做，看看最近股市
盘面是否有点改变。

不过，就笔者观察而言，能够

持久的上述热点话题中，还是首推
“上海自贸区”板块。理由如下：首
先是人们对改革的预期十分强烈。
相对于深圳为中国开创三十年经
济快速增长的跨时代壮举而言，上
海自贸区有望以更快的速度、更加
国际化的视野推动国内经济改革，
非常值得期待。以试点促改革是我
国改革开放的一个特色，其一方面
可以避免逐项改革推进中由于部
分改革滞后而导致的协调性差、效
果打折的问题，改革红利显而易
见；另一方面，也可以通过最小范
围以最小阻力率先推进改革实践，

具有可行性。
见诸媒体的有以金融改革作

为突破口，在区域内实现金融市场
利率市场化，金融机构资产方价格
实行市场化定价；在风险可控的前
提下，资本项目可兑换也可以先行
先试；允许设立外资银行以及民资
与外资合办中外合资银行，外商投
资资信调查公司；允许部分中资银
行从事离岸业务等等。在笔者看
来，这是加速推进人民币国际化的
重要尝试，有助于为全国金融改革
与人民币国际化积累经验，促进人
民币早日成为可储备货币。
上述任何一点的成功，都将复

制到全国其他地方，这样的主题机
会股市怎么可能只是一波行情呢？
拭目以待吧。 文兴
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